

# 主な行動報告

10月

- 長寿の集い（75歳！第二ステージ出発式？）
- 広陵中学キャリア教育（バッグ販売準備）
- 幼稚園運動会（笑顔満杯コンクール）
- 東海飛騨市会（ふるさと応援決死隊）
- 昇ゼミ（自治体の機関競争主義）
- 帷子市民運動会（運動会各地で消滅・祈継続）
- 織部講演会（圧巻 織部・卯の花壇等々の鼎談）
- 名城大学公開講座（まちづくりと景観）
- 健康フェア（日本固有のイベントや良し）
- 市長選挙（一番身近な選挙、低投票率打破を）
- 教育福祉委員会視察（高齢化と少子化対策）

11月

- 帷子花火大会（可児市のブランドに成長）
- 産業フェアin可児（可児の元気度発信）
- 健全育成街頭啓発（青少年よ大志を）
- 各地文化祭（親しみ>>感嘆>>敬意）
- 中濃十市議員研修会（自由討議・反問権・報告会）
- 戦没者追悼式・花いっぱい運動
- 市文化協会邦楽部発表（毎年地域文化層の厚さ感嘆）
- 総務企画委員会研修（公共施設維持を秦野市に学ぶ）
- 加茂地域議員研修（全国に広がる地方議会改革）
- 昇ゼミ（地方議会は衆議院・参議院は住民）
- 広陵中学音楽祭（心頭滅却して聞く、寒さんぞ）
- 議会報告会（グループ懇談で距離感短縮）
- 青パト5周年（地域負担軽減、日本財団に感謝）
- 全員協議会（人権擁護委員・人事院勧告）
- 建設業組合懇談会（アベノミクス効果は）
- 大垣共立総研研修会（データから見た可児市）
- 青少年シンポジウム（大人として子供との接し方）
- NPOフェスタ（まちづくりのベースキャンプ祭り）
- 議会定例会開会（市長2期目選挙後初議会）
- 教育福祉委員会（手話言語法制定請願参考人招致）
- 可児工業高校AUST高校と交流（歓迎パーティ）
- ホームステイ開始（今年は先生受け入れ・期待大）
- 広陵中学キャリア教育バック販売（積極性に脱帽）

12月

- 衆議院選挙公示（日本の行く末を託すのは）
- ホームステイさよならパーティ（涙する家族も、成果大）
- 帷子ドッジボール大会（今季最低の冷えこみ最高の熱気）
- 予算決算委員会（4議案と重点事業執行状況報告）
- 教育福祉委員会（請願参考人招致、手話通訳者同席）
- 地域福祉団体懇親会（目標=ピンピンコロリ）
- 定例議会閉会（手話言語法請願に賛成討論）
- 市長と会派懇談会（忌憚のない意見交換）
- 消防団夜警出動式（安全に歳のメを願い）
- 消防団夜警見舞い（最大限の感謝を）

さかいまさし通信

まゆばくは



オーストラリア人と子供達が和太鼓交流

## ご挨拶



可児市 市議会議員

さかい 正司

座右の銘 広く遠くゆく

か  
ない「知恵はないものでしょ  
か。今年は統一地方選挙の年で春には県議会議員選挙、  
夏には我々市議会議員選挙が行われます。  
前投票所を市内各所に作つて投票率向上を目指  
せと提案したのが、ようやく実現される見込  
みです。国民として大切な権利を無駄にし  
ないよう、投票には出かけま  
しょう。

## 手話言語法制定の請願

今議会では手話に関する請願の賛成討論をしました。妻が手話を習い、岐阜清流国体や清流大会の手伝いしたこと等もあり、関心を持ち続けています。

### ■討論

2006年に国連障害者権利条約に「手話は言語」であることが明記されました。日本では2011年に障害者基本法が改正され「言語に手話を含む」ことが決められました。

可児市にはボランティア組織の手話サークル「かにっこ」があり、小学校の手話クラブの指導や子供達と聴覚障害者との交流を図るなど、幅広く活動されています。また可児市庁舎一階の福祉課には手話通訳者が常駐し、聴覚障害者のサポートにあたっています。

全国で初めて「手話言語条例」を制定した鳥取県において、高校生による「全国高校生第1回手話パフォーマンス甲子園」が今年11月23日に初めて開催され、全国から予選を勝ち抜いた20校が参加しました。

このように、聴覚障害者に対する正しい理解と手話への関心が幅広い年代と地域的な広がりを見せています。

手話が言語である以上、日本語と並び日常生活の中に浸透させ、聴覚障害者の不利益や差別を排除しなければなりません。

この請願は「手話言語法」の整備を行い、聴覚障害者の公平性確保を目指しているものです。

本請願の趣旨を全面的に支持し、一日も早い手話言語法の成立を願い、賛成討論とします。

追記　私の一般質問の時は多くの支援者が傍聴に来て下さいますが、今回は請願の関係者や「かにっこ」の方達がとても熱心に傍聴して下さり感激しました。



2003年と今年の年賀葉書デザイン

## 知って得するマメ知識 <vol.29>

### ひつじの毛のお話し・ロハスの窓



今年の年賀葉書デザインは2003年に羊が編んでいたマフラーを完成させ首に巻いています。昔はセーター等を解いて再利用していました。12年後のデザインが楽しみですね。

## 後援会総会&懇親会のご案内

日 時：1月31日（土）  
18時30分～20時30分  
場 所：東建塩河カントリー倶楽部  
懇親会費：3千円（当日会場で）  
出 発：18時 鳩吹台中央公園  
申し込み：1月24日（土）迄に役員または後援会事務所へ

## 国際交流

可児工業高校とオーストラリアの高校との交流でホストファミリーをつとめ、昨年は高校生を、今年は先生を受入れました。

日本にとても興味があり朝ご飯の希望は「和食」、納豆を完食して土産に買いたいとは恐れ入りました。

地域の子供達と和太鼓で交流したところ、お互いに手さぐり状態ながらも笑顔満開でした。

もっと多くの人達、特に若い世代との交流の輪が広がることを切望してやみません。

